
ATA Nº 013/2009

Aos 8 (oito) dias do mês de julho de 2009 (dois mil e nove), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente VALDORI BATISTA
DA SILVA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Em seguida oportunizou
que o vereador  João Pedro Nonnenmacher  fizesse  seu juramento de posse.  O suplente proferiu  o
seguinte juramento: “Prometo exercer com dedicação e lealdade o meu mandato, respeitando a lei e
promovendo o bem geral do Município”. Após isso, o Presidente declarou o vereador empossado. Na
sequência  foi  apreciada  a  Ata  Nº012/2009.  Os  vereadores  receberam  a  Ata  Nº012/2009 com
antecedência, com conseqüente leitura e análise, tendo sido a mesma  aprovada por unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 17 de junho a 8 de julho de
2009,  merecendo  destaque:  Ofício  CG587-09/5900  do  Chefe  de  Gabinete  da  Governadora  Yeda
Crusius que responde o of. Nº064/2009 da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Of. Gab. DG
nº3146 da Direção Geral do Tribunal de Contas do RS que informa parecer pelo atendimento da Lei de
Responsabilidade Fiscal, referente às contas do Legislativo de Cruzeiro do Sul, exercício 2008. Of.
Gab. DG nº3373 da Direção Geral do Tribunal de Contas do RS que informa parecer pelo atendimento
da Lei de Responsabilidade Fiscal, referente às contas do Executivo de Cruzeiro do Sul, exercício
2008.  Telegramas  do  Ministério  da  Saúde  que  informam  a  liberação  do  total  de  R$32.115,59
destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Comunicados do Ministério da
Educação  informando  a  liberação  do  total  de  R$13.166,14  destinados  a  garantir  a  execução  de
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Indicação nº033/2009 subscrita pelo
vereador  João  Pedro  Nonnenmacher,  referente  à  elevação  de  trecho  da  estrada  em  Linha  Nova.
Indicação  nº034/2009  subscrita  pelo  vereador  João  Pedro  Nonnenmacher,  referente  à  serviços  e
disponibilização de  material  em estrada  da  Linha  Maravalha.  ORDEM DO DIA: Projeto de  Lei
Nº354-01/2009  do  Executivo QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A
EFETUAR  CONCESSÃO  DE  USO  DE  ÁREA DE  TERRENOS  PARA INSTALAÇÃO  DE
INDÚSTRIA DE ARTIGOS DE FIBRA DE VIDRO, retido na sessão do dia 17 de junho, teve novo
pedido de vistas aprovado, em atendimento à solicitação do vereador Ubirajara Marques. Conforme
orientação  do  Assessor  Jurídico  Rubem  Schneider,  o  projeto  deverá  ser  transformado  em  dois,
especialmente por faltar  previsão de um dos objetos na ementa.  Projeto de Lei Nº356-01/2009 do
Executivo QUE DISPÕE SOBRE O PLANO PLURIANUAL PARA O QUADRIÊNIO 2010-2013
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  retido  para  estudos e  votação em sessão  seguinte,  devido à
complexidade  da  matéria.  Projeto  de  Lei  Nº357-01/2009  do  Executivo  QUE ABRE  CRÉDITO
ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade. Projeto  de  Lei
Nº358-01/2009 do Executivo QUE ESTABELECE A POLÍTICA MUNICIPAL DO IDOSO, CRIA
O CONSELHO E O FUNDO MUNICIPAL DO CONSELHO E O FUNDO MUNICIPAL DO
IDOSO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei Nº359-
01/2009  do  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E
CONCESSÃO DE SUBVENÇÃO SOCIAL À ENTIDADE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1 (um) voto contrário, proferido pelo vereador Ubirajara
Marques. Projeto de Lei Nº360-01/2009 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
A  CONTRATAR  FINANCIAMENTO  JUNTO  AO  BANCO  NACIONAL  DE
DESENVOLVIMENTO  ECONÔMICO  E  SOCIAL-BNDES,  ATRAVÉS  DA  CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, NA QUALIDADE DE AGENTE FINANCEIRO, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº361-01/2009 do Executivo QUE
AUTORIZA  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL,  INCLUIR  PROGRAMA,  AÇÃO  E
PRODUTO NO PPA E NA LDO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Nº362-01/2009 do Executivo QUE AUTORIZA A CONCESSÃO DE USO DE BENS



MÓVEIS DO MUNICÍPIO E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por unanimidade.
Projeto de Emenda à LOM Nº001/2009, de iniciativa da Mesa Diretora: O projeto foi apresentado e
ficou retido para ter a primeira votação na sessão ordinária seguinte, em atendimento ao art. 127 do
Regimento  Interno.  Proposição  Nº005/2009  de  autoria  do  vereador  Sérgio  Backes  QUE  PEDE
DESTINAÇÃO  DE  AUXÍLIO  FINANCEIRO  PARA  A  SOCIEDADE  ESPORTIVA  E
RECREATIVA SEMPRE  AVANTE,  DE  LINHA PRIMAVERA,  aprovada  por  unanimidade.
Proposição Nº006/2009 de autoria do vereador João Nonnenmacher QUE PEDE DESTINAÇÃO DE
AUXÍLIO  FINANCEIRO  PARA O  CPM  DA ESCOLA PADRE  AFFONSO  WEILER,  DE
LINHA NOVA, aprovada por unanimidade. Requerimento da Câmara de Vereadores de Marques de
Souza-RS (Moção de Apoio aos produtores de leite), encaminhado via ofício nº004-01/09, aprovado
por unanimidade. Requerimento da Câmara de Vereadores de Marques de Souza-RS (Moção de Apoio
à criação de sub-sede para a Copa do Mundo de 2014), encaminhado via ofício nº005-01/09, aprovado
por unanimidade. Pedido de Licença nº003/2009, por motivo particular, feito pela vereadora Lovane
Weiand para  o  período  de  15  de  julho  a  14  agosto  de  2009,  aprovado  por  unanimidade.
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA TRIBUNA: O  vereador  SÉRGIO  LUÍS  BACKES
primeiramente deu as boas vindas ao suplente João Nonnenmacher e registrou seu agradecimento ao
Sr. Laírton Hauschild, por ter vindo trazer informações sobre a ExpoCruzeiro 2010, em momento que
antecedeu a presente sessão. Após isso, parabenizou o Presidente da LICRUFA, Sr. Milton Leidens,
pelo campeonato de futebol amador realizado em Cruzeiro do Sul. Cumprimentou também os demais
membros da diretoria, ressaltando o belo certame esportivo. De igual modo, parabenizou o Sr. Sérgio
Hauschild  pela  realização  do  campeonato  de  bocha  amadora,  o  qual  foi  recentemente  encerrado,
inclusive com entrega da premiação aos vencedores. Congratulou a equipe de Linha 22 de Novembro
por ter conquistado o título de campeã, bem como a equipe de Linha São Miguel por ter ficado vice.
Citou que o time do Tamoio, de Linha Sítio, foi o campeão no futebol, comentando que este teve mais
sorte.  Dando  prosseguimento,  solicitou  ao  Secretário  de  Estradas  a  verificação  de  trecho  de  via
localizada em São Rafael,  proximidades de uma pequena ponte.  Conforme o Edil,  existem muitos
buracos no entorno da construção, sugerindo o aterramento daquele trajeto. Referiu que o problema já
existe há vários anos e merece uma avaliação. Por fim, frisou o que situação é crítica e pediu urgência
na respectiva solução. A vereadora LOVANE WEIAND deu início ao seu pronunciamento solicitando
ao Líder de Governo, Sr. Cleto Johner, informações acerca da liberação do auxílio para os estudantes
universitários. Comentou que nos anos anteriores foi repassada verba para a associação e que em 2009
ainda não houve nenhuma manifestação do Governo Municipal. Citou que o repasse da subvenção
social está previsto no orçamento e que os universitários estão no aguardo de ajuda para o transporte
escolar. Falou que os estudantes cruzeirenses têm esse direito e afirmou que já se passou meio ano,
sem  nenhuma  providência.  Após  isso,  deu  as  boas  vindas  para  o  colega  João  Nonnenmacher  e
comunicou  que  também estará  abrindo  espaço  para  o  seu  suplente,  a  partir  do  próximo  dia  15.
Informou que o colega Rudi Welter deverá assumir sua cadeira por um mês. Conforme a Camarista,
todos se elegeram com o apoio dos colegas e, por isso, eles também merecem uma oportunidade para
eles mostrarem seu trabalho. Por fim, avaliou que o suplente Rudi Welter já tem experiência e, desse
modo,  deverá  ter  uma  atuação  satisfatória  durante  seu  afastamento.  O  vereador  JOÃO PEDRO
NONNENMACHER abriu seu pronunciamento fazendo um agradecimento especial ao titular José
Roque Gerhardt, o qual está oportunizando a participação dos suplentes do PDT. Disse estar muito
orgulhoso e satisfeito com essa primeira participação em trabalhos do Poder Legislativo, afirmando
que pretende fazer o melhor possível em prol do Município. Prosseguindo, parabenizou o Sr. Milton
Leidens pelo trabalho espetacular realizado junto à Liga Cruzeirense de Futebol Amador. Parabenizou
a equipe do Tamoio pela conquista do primeiro lugar no campeonato municipal, bem como o time de
Linha Primavera pelo título de vice-campeão. De igual modo, congratulou as equipes finalistas da
categoria aspirantes, citando as equipes do Canarinho de São Bento (campeã) e do 25 de Julho (vice)
como primeiras  colocadas.  Para encerrar,  reafirmou sua intenção de fazer  o melhor  junto com os
demais pares do Poder Legislativo Municipal e sua satisfação em atuar durante a licença do titular. O
vereador CLETO AFFONSO JOHNER inicialmente comentou as notícias sobre o tema da “reserva



legal” imposta aos proprietários de imóveis rurais, de exploração familiar. Disse que o tema já foi
abordado em outros momentos e que agora têm novidades advindas de audiências públicas e da visita
do ministro do Meio Ambiente,  Sr.  Carlos  Minc,  ao Rio Grande do Sul.  Citou que uma série  de
medidas  serão  tomadas  para  atender  as  demandas  dos  agricultores,  identificadas  em  eventos
promovidos  pela  Assembléia  Legislativa  em  vários  municípios  gaúchos.  Conforme  o  Edil,  isso
significa que o Código Florestal está sendo reavaliado e que a moção aprovada pelos cruzeirenses foi
válida. Dando prosseguimento, parabenizou o Sr. Milton Leidens pelo brilhante campeonato de futebol
promovido  pela  LICRUFA,  apontando  que  a  população  compareceu  e  que  o  jogo  final  foi
emocionante.  Registrou  os  cumprimentos  para  os  vencedores  e  também  para  todas  as  equipes
participantes. Após isso, parabenizou o organizador do campeonato municipal de bocha amadora, o
qual  teve um belo desempenho e final  festivo.  Quanto ao Hospital  São Gabriel,  esclareceu que a
administração da entidade tem agido com bastante transparência e que, apesar disso, a população não
acompanha tudo que acontece. Citou que existe a possibilidade dos cruzeirenses contribuírem com a
saúde pública através de doações debitadas nas contas de luz da empresa concessionária AES Sul. De
acordo com o Camarista, existe um boato de que o diretor do hospital ganha até R$15.000,00 (quinze
mil reais) mensais de salário. Mencionou que a entidade possui vinte e três funcionários e que a folha
de pagamentos atinge o montante bruto de R$20.760,00 (vinte mil setecentos e sessenta reais). Frisou
que isso comprova não existir supersalários e apresentou o recibo de pagamento do administrador,
relativo ao mês de junho de 2009, onde consta o valor R$2.705,00 (dois mil setecentos e cinco reais).
Referiu  que  as  dúvidas  de  rua  precisam ser  esclarecidas  e  que  foi  autorizado  para  apresentar  os
números sobre os gastos com salários da aludida casa de saúde. Convidou os demais colegas para lhe
acompanharem em visita futura ao hospital, afim de conhecerem as melhorias implantadas nos últimos
anos.  Contou que os jornais  dos  próximos dias irão publicar  a  notícias sobre a  compra de novos
cobertores para todos os leitos. Falou que os materiais foram comprados com dinheiro da AES Sul e
que ainda restou uma sobra de caixa. Informou que um dos quartos foi totalmente modernizado com os
mesmos recursos. Ressaltou que os dados apresentados servem para se fazer justiça e se demonstrar
que a administração do hospital tem pessoas dignas, honestas e transparentes. Apontou que a média de
salários dos servidores é baixa, sendo que nutricionistas e enfermeiros possuem remuneração variável.
Comentou que as dúvidas todas poderão ser eliminadas em uma visita a ser feita depois de uma das
próximas sessões da Câmara de Vereadores. Para finalizar, reafirmou que nenhum dos funcionários
tem salário elevado e que, para a profissão, ainda é pouco. O vereador  VALDORI BATISTA DA
SILVA iniciou seu discurso dando as boas vindas ao suplente João Nonnenmacher e informando que
no mês de agosto a vaga do titular Roque Gerhardt será ocupada pela suplente Edi Arruda Lenhard.
Em seguida, registrou sua satisfação com a presença do Sr. Laírton Hauschild, o qual apresentou dados
sobre a organização da ExpoCruzeiro 2010, em atendimento ao pedido do colega Ubirajara Marques.
Ressaltou que o momento anterior à sessão foi válido para esclarecer as questões duvidosas. Avaliou
que o Presidente da feira tem feito um bom trabalho e isso resultará em sucesso na próxima edição. Em
seguida, manifestou sua indignação com o projeto de lei nº354, relativo às concessões para a empresa
Sport Fibras. Lembrou que a polêmica já foi iniciada na sessão da Linha 22 de Novembro, onde a
preocupação foi com o interesse de outras empresas. Comentou que qualquer agroindústria poderia
utilizar o galpão em Linha Sítio, sem a necessidade de remoção da estrutura metálica. Opinou que seria
uma judiaria retirar de lá o galpão e trazê-lo para outro bairro. Apontou que, com isso, seria perdido o
piso de concreto, cujo custo de construção foi alto para a Municipalidade. Destacou que a empresa
Sport Fibras também é merecedora de incentivos e da oferta da área de terras, além de uma outra
forma de incentivo para construção de um novo prédio, sem a transferência daquele outro. Pediu para a
Administração Municipal estudar uma melhor forma de contemplar a empresa Sport Fibras nos seus
dois pedidos de ajuda: área de terrenos e prédio. Enfatizou que o custo de remoção do galpão já seria
suficiente para a construção de outro galpão na área a ser cedida. Mostrou-se favorável à manutenção
do galpão metálico em Linha Sítio, comentando que votará favorável somente no caso de não ser
apresentada  proposta  melhor.  Comentou  que  todos  querem  trabalhar  pelo  desenvolvimento  e
crescimento  do  Município,  citando  que  ninguém  será  contra  os  incentivos  para  as  empresas



prosperarem.  Disse  que existem outros  meios  de incentivos  e  referiu  que  o  Banco do Brasil  tem
ofertado  financiamentos  mais  facilitados.  Mencionou  que  seria  uma possibilidade  para  a  empresa
receber a área de terras e tentar um financiamento para construir um novo prédio industrial. Dando
seguimento, parabenizou o Sr. Milton Leidens pela organização do campeonato municipal de futebol
amador, bem como a equipe do Tamoio pela conquista do título. Congratulou também a comunidade
de  Linha  22  de  Novembro  pelo  primeiro  lugar  no  campeonato  de  bocha,  o  qual  foi  muito  bem
coordenado pelo Sr. Sérgio Hauschild. Por fim, parabenizou todas as equipes que se saíram vitoriosas
no último final de semana. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Valdori Batista da Silva encerrou
a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 22 de julho de 2009, quarta-feira, no
horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 8 DIAS DO MÊS DE JULHO DE 2009.

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


